



MISSÃO PERMANENTE DE PORTUGAL
JUNTO DA UNESCO
1. VILLA DE SÈGUR - PARIS VII
TÉL. 734.00.66 - 734.02.90

CONSEIL EXECUTIF - 104^e SESSION

COMMISSION PX - Point 5.2.3. :

" Examen des propositions de modifications qu'il conviendrait
d'apporter au Règlement général des prix d'alphabétisation et
recommandations du Directeur Général au Conseil Exécutif
à ce sujet".

Intervention de Mme. Maria de Lourdes Pintasilgo

Paris, le 9 Mai 1978.





MISSAO PERMANENTE DE PORTUGAL
JUNTO DA UNESCO
1, VILLA DE SÉCUR - PARIS VII
TÉL. 734.00.66 - 734.02.36

Merci, Monsieur le Président,

Je m'excuse de venir tellement en retard dans la discussion mais en principe je ne suis pas très sympathisante avec des prix! Je ne pensais pas en parler mais mon ami, Monsieur Ranehma m'a convaincue des raisons qui justifient ce prix...

En fait dans la nouvelle proposition qui nous est faite par le Secrétariat à la suite de la lettre de Monsieur le Baron de Castro, je remarque un infléchissement des buts du prix et donc du contexte dans lequel s'insère toute la lutte contre l'analphabétisme. C'était très important que Monsieur Ranehma ait mis de nouveau sur la table le contexte initial parce que le prix n'apparaît pas ainsi comme un prix honorifique. Il signifie plutôt qu'il y a un problème extrêmement grave dans le monde qui est le problème de l'analphabétisme, un problème qui, comme nous l'avons dit dans plusieurs discussions et dans plusieurs réunions de l'UNESCO, est un problème politique mondial qui concerne tous les états et pas seulement les Etats où il y a le phénomène de l'analphabétisme. Il s'agit donc de trouver quelles sont les percées qui se font dans ce domaine.

En faisant un constat d'échec sur ce qui s'est fait jusqu'à maintenant, on veut néanmoins déceler, encourager les efforts qui se font et qui peuvent ouvrir la voie pour des perspectives





MISSAO PERMANENTE DE PORTUGAL
JUNTO DA UNESCO

1. VILLA DE SÉCUR - PARIS VII
TÉL. 734.00.66 - 734.02.36

tout à fait nouvelles. Or, dans ce contexte il me semble qu'il faudrait peut-être aménager différemment la disposition en alinéas du §7. Quand on parle des personnes collectives ou qui proposent les candidats, c'est-à-dire, les Gouvernements et les Organisations Internationales Non-Gouvernementales il me semble qu'il fallait bien mettre les deux sur le même plan. Parce que les percées se font au niveau micro et non au niveau macro.

C'est très rare qu'un gouvernement d'un Etat membre (même s'il est à 100% révolutionnaire) voit immédiatement la portée d'une réalisation micro et qu'il lui donne alors la projection internationale qu'il mérite, d'être présenté comme candidat et d'avoir un prix! Je crois donc que l'importance donnée aux organisations non-gouvernementales devait être soulignée.

Il me semble aussi que l'idée de la constitution des comités nationaux et la possibilité qu'ils fassent au plan national un éventail de toutes les candidatures peut avoir un autre effet (dans la ligne que Monsieur Agibou-Kemmer et M. Bahner ont dit tout à l'heure). Il s'agirait d'une publicité dans le bon sens. N'y a-t-il pas dans les candidatures proposées un éventail d'expériences qui, si elles ne sont pas toutes des expériences de pointe capables d'ouvrir des horizons tout à fait nouveaux, sont cependant suffisamment riches et intéressantes pour encourager d'autres expériences ailleurs. Je crois que là on aurait une espèce de calendrier, d'aide-mémoire régulier sur des efforts faits un peu partout et à travers toute sorte d'organisations, en ce qui concerne l'alphabétisation.

Il y a bien sûr, d'autres choses à dire qui sont contenues dans le 20 C/5, on y reviendra la semaine prochaine, je l'espère, mais dans le contexte de ce prix l'importance donnée aux organisations non-gouvernementales, la possibilité de regarder la micro-réalisation et la percée nouvelle et la publicité





MISSAO PERMANENTE DE PORTUGAL
JUNTO DA UNESCO
1, VILLA DE SÉGUR - PARIS VII
TÉL. 734.00.66 - 734.02.36

faite par un tableau régulier de candidatures proposées seraient
des aspects importants.

Merci, Monsieur le Président.

Fundação Cuidar o Futuro

